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政府在立法會大會動議，要求調整議程，

將決議案放在法案之前審議，令新政府架構重

組的決議案可以提前處理。事實上，立法會如

期在7月1日之前完成政府架構重組，包括通過

財委會審議及大會的決議，令新一屆政府能夠

盡快落實各項政策，是急市民所急。優先處理

架構重組的決議案合情、合理、合法。反對派

議員刻意「拉布」，令立法會積壓工作，才是

導致架構重組審議時間緊迫的主因。反對派議

員故意刁難新政府，阻礙架構重組，毫無建設

性，只會引起民意更大反彈。

候任特首梁振英表示，他及其團隊一上任就

要積極展開各項工作，應對種種嚴峻的挑戰。

如今距離7月1日只有10來天的時間，有關新政

府架構重組的審議進展緩慢。如果新政府未能

以完整班子就職，要以殘缺不全的班底接任施

政，應變效率大打折扣，本港的整體利益受

損，受害的是普羅市民。因此，優先處理架構

重組的決議案具有現實的迫切性。相比之下，

當局提出的其他需要審議的法例，可以在7月1

日後繼續審議。而且，當局有權建議哪一條議

案應獲立會優先處理，並已於上月10日通知立

法會，將會在昨日提出有關安排，立法會主席

亦有因應情勢優先處理議案的酌情權。優先處

理架構重組的決議案，並非是反對派議員所指

的「打尖、突襲」。

新政府架構重組關乎全港市民的福祉，大多

數理性的市民亦支持優先處理，避免新政府施

政受到掣肘。香港民意調查中心日前公布「市

民對改組政府架構意見」最新調查結果顯示，

72%受訪市民不贊成反對派議員用拉布方式，

阻止立法會在7月1日前通過改組政府架構的方

案，58%受訪者則認為，政府架構改組的工作

應該在7月1日前完成。主流民意已經清晰表示

支持架構重組，身為民意代表的立法會議員，

理應順應民意，從善如流。

造成架構重組決議案審議時間緊迫、必須優

先處理的局面，完全是拜反對派議員肆意拉

布、令議會大塞車所賜。反對派議員千方百計

刁難架構重組審議，借提出大量動議、不斷重

複提問浪費時間。如今不檢討自己的所作所

為，反倒指摘優先處理架構重組「打尖、突

襲」，根本是本末倒置，惡人先告狀。如果反對

派議員一意孤行阻撓重組，漠視本港整體利

益，與民意為敵，就必須承擔政治後果，在9月

的立法會選舉中付出代價。 (相關新聞刊A2版)

停牌逾2年的洪良國際與證監會達成協議，洪良

動用10.3億元向小股東回購股份。這是法院首次根

據《證券及期貨條例》第213條，要求上市公司向

投資者退回上市集資款項。證監會為保障投資大眾

免受不當行為損害，主動以法律途徑成功追討，值

得肯定。不過，上市公司造假，保薦人非唯一責任

者。因此，打擊上市公司造假，本港應研究規定有

關上市團隊成員也要承擔一定的刑事責任。

洪良國際2009年底在港上市，僅三個月即因招

股書涉及虛假或誤導資料，被證監會勒令停牌。

至2010年8月，洪良正式發通告承認招股書內容不

可靠，更破天荒表示決定賠償投資者。至今年4

月，證監會指協助洪良上市的保薦人兆豐資本未

有就洪良上市履行其保薦人職責，決定撤銷其保

薦人牌照及罰款4,200萬元，為本港歷來最大金額

的失職事件罰款。

證監會對兆豐的嚴厲處罰，是加強新股上市保

薦人監管諮詢的先聲。證監會今年5月再次發出為

時兩個月的諮詢文件，要求保薦人為招股工作負

刑責，文件建議若保薦人在招股章程中有「不真

實陳述」，或「嚴重失當」行為，就要負上民事甚

至刑事責任，根據現時的《公司條例》，最高可監

禁3年及罰款70萬元。證監會曾經在2005年提出保

薦人要負刑責，後因投行強烈反對而擱置。今次

證監會嚴罰兆豐及洪良向投資者「回水」，有助落

實新股上市對保薦人的監管。

也要看到，上市公司造假 ，保薦人並非唯一責

任者。在整個公司的上市過程中，保薦人不是唯

一的上市團隊成員，其他成員包括公司董事、會

計師、律師、評估師及監管機構，都各有其責

任。其中，公司董事更是對招股書內容負有最大

責任。如果上市公司造假，有關上市團隊成員也

應該承擔一定的責任，而非讓保薦人一家擔當。

在美國，保薦人失職要面臨刑事責任，但其他負

責上市的相關專業團體也要承擔一定的刑事責

任。

保薦人引入上市所需的各類專業人士，包括聘

請會計師、律師以及評估師等專業人士，花費足

夠的時間去核查上市公司資料，確實能使保薦人

更準確地判斷IPO公司資料的真實性。但這將使投

資銀行的成本過高，從而不得不放棄小型IPO項

目，從而減少港交所IPO數量，而實力不強的小投

行也會因上市項目減少而倒閉，香港融資天堂的

優勢會削弱。因此，本港研究有關之上市團隊成

員也要承擔一定的刑事責任，有其必要性。

(相關新聞刊A5版)

優先處理架構重組合情合理合法 失職保薦人並非唯一責任者

首批企業年內落地前海
備受關注的深圳前海基礎設施建設正在快速

推進，有望年內實現企業落地。香港時事評論

員考察團昨日到前海考察，並參加「從前海視

角看粵港現代化服務業合作論壇」。前海管理

局局長鄭宏傑透露，今年將推動先行先試政

策、重點建設項目的落地，全面完成首批16個

入區項目的落地，並攜手香港強化招商推介，

確保10家以上世界500強和中國100強企業入

區。

■香港文匯報記者 熊君慧、李望賢 深圳報道

前 海管理局副局長周子友透露，6月和7月份，即將
有兩批大規模的產業項目簽約落地前海，主要是

世界500強企業、國內100強企業，涉及金融項目及大型
物流項目。其中有港資金融巨頭將與前海管理局簽約進
駐。
據悉，前海目前有179個項目在資料庫中，已經落實

近22個項目，正在談的項目54個。

綜合交通樞紐緊張施工
鄭宏傑還介紹，前海交通方面的建設正在不斷加速。

本月26日，前海正式開工建設兩條道路，航海路和濱海
路，8月份則動工建設臨海的濱海休閒帶和水廊道。隨
後，金融綜合體項目、文化產業創意園、物流中心將陸
續開發。60萬平方米的人才公寓正在封頂，可提供
11,000多套住房。
此外，匯集深圳軌道交通1號線、5號線、11號線以及

穗莞深城際線和港深西部快線等5條軌道交通的前海綜
合交通樞紐，目前正在施工中。鄭宏傑表示，由於涉及
規模較大，工期仍需較長時間。

沿江高速或北移拆遷
記者在前海工地現場，見到土地已經十分平整。不過

對面沿江高速路橋阻擋在前海港口，大型船舶無法出
入。周子友表示，沿江高速動工建設時間在前海規劃批
覆前，對前海規劃有一定影響，未來或北移拆遷。關於
此前有媒體指招商局計劃討回在前海的3.9平方公里土
地。周子友稱，市政府正在研討涉及的地塊實行共同開
發方案，具體未定。

先行政策聚焦服務業
在香港回歸15周年之際，國務院或批准關於前海的系

列先行先試優惠措施，作為惠港大禮的一部分。關於先
行先試政策的內容，一直倍受外界關注。出席論壇的國
家發改委地區經濟司處長張建民表示，政策將聚焦於服
務前海的重點發展產業，包括金融、科技服務、信息服
務以及其他專業服務等。且前海作為深港合作示範區，
中央在研究政策時，充分考慮了香港政商界的意見。在
保持前瞻性同時，也須保持跟國家大方向一致。

自粵港簽署CEPA協議以來，兩地在金融、物
流、服務外包和營商環境等現代服務業重點領
域合作成效明顯。廣東省發改委副主任余雲洲
表示，服務業已經成為香港在粵投資的重要領
域，廣東也將把加強粵港服務業合作作為推動
產業轉型升級的重要舉措。
目前廣東對香港開放的服務貿易領域共有47

個，優惠措施達到301項，其中三分之二的措施
達到國民待遇水平，開放模式涵蓋商業存在、
自然人流動、跨境交付和境外消費四個方面。

港在粵投資 服務業佔半
據統計，2004到2011年，廣東累計批准香港投

資服務業項目17,922個，佔香港在粵投資項目總
量的45%，實際投資資金285億美元。2004年到
2011年，廣東累計與香港服務貿易進出口總額
達1,322.5億美元，年均增長30.7%，其中2011年
總額為394.5億美元，同比增長41.1%，佔全省服
務貿易進出口總額的44.57%。

在前海桂廟渠出海口外海堤觀景平
台，第一次踏入前海填海區的香港時
事評論員代表團團長張仁良對前海的
「水環境」感到不滿。

前海管理局副局長周子友也坦言，
前海片區海水受污染較為嚴重，在陸
地上的五條流入前海灣的河流，因受
陸源環境的影響，成了前海灣的污染
源。

而在下游的港灣區，因受大鏟灣和
沿江高速前海灣段主體橋墩的影響，
水體流動性越來越差，因而，前海灣
受污染情況嚴重。
記者注意到，在前海的綜合規劃

中，出了塑造魅力水城形象。根據規
劃，前海合作區將實現100%的污水收
集率和徹底的雨污分流，並將採取一
系列先進技術手段保障水安全。

前海管理局局長鄭宏傑介紹，前海
正以成立前海諮詢委員會和舉辦前海
論壇為契機，在更廣範圍、更多層面
吸納港籍專家學者和社會知名人士參
與前海的諮詢管理，以推動深港合作
和融合發展。
此前，有消息指，諮詢委員會或於

近期成立，其中將有一半成員為港
人。此外，前海還擬選聘兩名港籍專

家擔任前世控股有限公司董事會非執
行董事。
論壇上，香港城市大學商學院副教

授曾淵滄還提出建議，在前海設立新
口岸，實現快速通關，以加快兩地人
流往來。對此，鄭宏傑表示，前海規
劃中已包括口岸建設，目前前海管理
局正同有關部門研究實現快速通關，
但具體時間未確定。

身為香港浸會大學商學院院長的張仁良特別看重
在前海發展金融行業。他認為，現在香港的人民幣
市場已初具規模，在港人民幣存款超過5,500億，
提供了人民幣債券的金融產品。但由於流動性不
足，尤其是回流管道不暢，限制了香港人民幣的進
一步發展。
他建議，引入香港的人民幣

資金服務於前海發展，或經由
設在前海的金融機構服務內地
經濟發展。「前海試點深港銀
行開展雙向跨境人民幣貸款是
一個積極的信號，未來可以考
慮爭取前海的創新企業到香港
發行人民幣債券，允許香港投

資者通過設在前海的金融機構，以人民幣資金投資
內地證券等等。」他認為，如果香港人民幣基金可
以進入前海發展區新的投資管道，對香港建設人民
幣離岸業務中心，無疑具有很大的推動作用，同時
也有利於人民幣國際化的實施。

張仁良：引入香港人民幣資金服務王緝憲：現代服務業與港口漸行漸遠
香港大學地理系系主任王緝憲提出，有中央和廣東省

的支持，前海成功已指日可待，但他提醒業界思考「怎
麼樣才算成功」。他說，要建立良好的制度，除了創新之
外還要達到多贏，不管是深圳其他的保稅區還是香港，
只是一個迎合的局面，不是多贏的局面。「香港做不了
的，深圳做不到的，我們在這裡做成了，這就是成功。」
王緝憲表示，從國際經驗來看，現代服務業和港口的

關係是漸行漸遠，前海發展高端服務和周邊港口形成優
勢矛盾。整個大珠江三角洲地區，包括香港在內的港口
出現嚴重過剩局面。「港口服務不是高端服務，高端服
務是機場服務。發展CBD的地方港口會逐漸退出，這些
地方是地租最高，港口難以接受的，港口帶來污染，會
降低這個地方的土地價值。希望港口進一步遠離，而不
是逐步發展。」

重點整治水環境 廣納港專家參與管理
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■前海基礎設施建設正在快速推進。圖為前海

人才公寓和保障性用房區域。

香港文匯報記者李望賢 攝

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市市委常委會通過。

（2）7個專項規劃6月底完成

（3）四大產業規劃已經形成初步成果

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段

前
海
規
劃
建
設
進
展

包括世界500強和中國百強級產業項目
規劃建設：

（1）《前海深港現代服務業合作區綜合規劃》獲得深

圳市委常委會通過；

（2）7個專項規劃6月底完成；

（3）四大產業規劃已經形成初步成果。

土地方面：

（1）年底全面完成軟基處理工程施工；

（2）擬7月1日前舉行規劃和土地管理職能交接儀式。

工程建設：

（1）啟動綠化和臨時苗圃工程；

（2）4月舉行地鐵樞紐部分重點項目開工；

（3）6月底集中開工「一廊一帶兩路」試驗段。

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝
■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝
■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝
■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■多位專家學者對前海的發展建言獻

策。 香港文匯報記者李望賢 攝

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝
■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝
■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

港時事評論員組團考察建言獻策

■香港時事評論員考察團在前海

考察。香港文匯報記者李望賢 攝

■被納入「十二五」規劃的深圳

前海深港現代服務業合作區，現

正火速動工。 路透社


